

Campagne en faveur de la ratification de la Convention concernant les travailleurs et travailleuses domestiques (15.6.12)

Bruxelles, 15 juin 2012 (CSI En Ligne) : À l'occasion du premier anniversaire de l'adoption de la Convention concernant le travail décent pour les travailleuses et les travailleurs domestiques, les syndicats aux quatre coins du globe intensifient leur campagne pour parvenir à 12 ratifications avant la fin de 2012. Un objectif certes ambitieux mais réalisable.

Un an après l'adoption historique de la Convention 189 à la Conférence internationale du travail (CIT), le 16 juin 2011, la CSI intensifie la campagne visant à atteindre un minimum de 12 ratifications d'ici à la fin de 2012 et à renforcer les syndicats des travailleurs et travailleuses domestiques.

L'adoption d'une Convention et d'une Recommandation qui visent à étendre les droits fondamentaux des travailleurs aux personnels domestiques, dont le nombre est estimé à entre 50 et 100 millions à niveau mondial, est à marquer d'une croix dans l'histoire de la lutte contre la discrimination et l'exploitation. Ce combat est, toutefois, loin d'être gagné puisqu'il reste aux gouvernements à ratifier la Convention 189 et à modifier leurs législations nationales en conséquence.

En décembre 2011, la CSI a lancé la campagne « 12 ratifications en 2012 » (1) et mobilisé plus de 100 organisations affiliées dans 81 pays. La CSI suit le processus de ratification en se concentrant plus particulièrement sur 12 pays, à savoir le Brésil, le Pérou, la République dominicaine, le Paraguay, l'Afrique du Sud, le Sénégal, le Kenya, les Philippines, l'Indonésie, l'Inde, l'Arabie Saoudite et les États-Unis.

Le 25 avril, l'Uruguay est devenu le premier pays à ratifier la Convention et, ce faisant, a accordé une protection internationale à 120 000 travailleuses et travailleurs domestiques dans ce pays. D'autres pays devraient en faire de même prochainement, notamment les Philippines, l'Afrique du Sud, l'Île Maurice, la Belgique, le Kenya, le Brésil et la Colombie.

« *L'objectif de la campagne 12 ratifications en 2012 est certes ambitieux mais réalisable* », selon Marieke Koning, experte sur l'égalité de genre et la problématique du travail domestique auprès de la CSI.

L'adoption de la Convention 189 a signalé un tournant décisif dans la défense des droits des personnels domestiques et il est extrêmement important, à présent, de maintenir la pression sur les gouvernements en faveur d'une ratification prompte et l'introduction de changements substantiels dans leurs législations nationales.

Au cours de la 101e Session de la Conférence internationale du travail à Genève, la CSI, l'Union internationale des travailleurs de l'alimentation (UITA) et le Réseau international des travailleuses et travailleurs domestiques (IDWN) ont organisé une réunion conjointe pour marquer le premier anniversaire de la Convention 189 et rendre compte du processus de ratification dans les différents pays et régions. Le 16 juin, les syndicats et les organisations de défense des droits des travailleurs et travailleuses domestiques organiseront des actions aux quatre coins du monde pour presser les gouvernements à ratifier la Convention 189.

La CSI représente 175 millions de travailleurs dans 308 organisations affiliées dans 153 pays et territoires.

Suivez-nous sur la toile : <http://www.ituc-csi.org> et <http://www.youtube.com/ITUCCSI>